

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1865

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes. . . Ptas. 1,50
 En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. . . Ptas. 4,50
 Resto de la Península, trim. . . Ptas. 5,50
 Extranjero, trimestre. . . Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.
 Número atrasado: 15 céntimos.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
 En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
 Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.
 Esquelas mortuorias, tarifa especial.
 Redacción y Administración:
 Mar. 65



Don Manuel Dalfó Villalonga

descansó en el Señor el 23 de septiembre de 1910
 á los 77 años de edad
 recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Pontificia
 Dios sea bendito en sus obras

Su Director espiritual; sus hijos Vicente, María y Josefá; su hijo político Carlos Benítez; sus nietos Valentín, Carlos y María; su hermano Agustín (ausente); hermanas políticas Victoria Dalfó y Joaquina Zeix (ausente); sobrinos y primos, al par, cincuenta á los demás parientes y amigos, les ruego en la oración de sus ánimas y la de su asistencia al funeral que en la parroquia de Santa Cruz se celebrará hoy 24 á las diez, y acto seguido á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Banquerías, 18, á la plaza de San Agustín.

El día 21 y ocho siguientes, á las diez, y en la capilla del Gremio de la parroquia de Santa Cruz, se rezará una misa y á continuación el Santo Rosario.
 Su Excia. Ilma. ha concedido las indulgencias acostumbradas.

Exposición Nacional en Valencia

Festejos para hoy

TEATRO CIRCO.—Sesiones de Variedades, á las seis y media de la tarde y á las diez y media de la noche.

Programa de primera orden. Las notables, celebradas y aplaudidas artistas AMALIA MOLINA, PAQUITA ESCRIBANO, las HERMANAS CHERAY, la bella HURI.

PRECIOS.—TARDE: Entrada al Circo, 0,15; Preferencia: Sillas, 0,25; Butaca, 0,50; Palco, 3 pesetas.—NOCHE: Entrada, 0,25; Sillas, 0,50; Butaca, 1 peseta; Palco, 5.

A las nueve y media de la noche, grandioso festival por los coros de Clavé, tomando parte la Banda Municipal de Valencia.

Véanse los programas.—ENTRADA, 30 CENTIMOS

La entrada á la Exposición y los carnets de pago, servirán para entrar gratis en la terraza del Salón de Actos, pero no en la Pista, ni para ocupar localidades.

Los pasos de favor no sirven para entrar en la Pista, ni en dicha terraza á presenciar el Concierto, ya que se exigirá la entrada de la Exposición ó el carnet de pago.

NOTA.—Mañana tarde, FIESTA INFANTIL. Rifa de un borriquito enganchado á una jandiera.

HUEVOS

Se venden á 120 pesetas docena, en la Frutería Universal, plaza de Cajeros, núm. 72.

Asuntos del día

Hoy se cumplen cien años de nuestra autora constitucional. Hace un siglo justo renuncia en la isla de León los representantes de la soberanía nacional, y comenzaban la elaboración del primer Código político de España, que cambiaba el régimen de nuestra patria. A partir de aquel día se abre un profundo abismo entre el pasado y el porvenir de la nacionalidad española, y á impulsos de violentas convulsiones, producto de la mentalidad de los hombres de las ideas nuevas, vemos desaparecer muchas instituciones seculares, y asistimos á la transformación del espíritu de nuestro pueblo.

Nuestros lectores no ignoran las condiciones en que se reunieron aquellas Cortes. Arriba la nación en desahogada contienda. Ferrando VII había sido secuestrado del trono de España por el poderoso Napoleón, en el momento de su gloria entonces, y en su lugar se había impuesto el Rey intruso, José Bonaparte, el célebre representante de aquella invasión italiana, por cuya causa corría á torrentes la sangre nacional. La lucha se hacía cada vez más difícil, y la Junta Central, en su deseo de continuar con nuevos impulsos, pensó en la idea de convocar Cortes generales y extraordinarias. Así nació la Asamblea de Cádiz, la que otorgó la primera carta constitucional de estos tiempos, y de la que arrancaron todos los pleitos políticos que en tiempos posteriores llenaron de duelo á nuestros abuelos y á nuestros padres.

El gobierno ha pretendido, y á este objeto ha llevado varias disposiciones en la Gaceta, que se celebró este centenario con la debida solemnidad, considerando la reunión de las Cortes en Cádiz como el suceso más trascendente de la vida política española y el más venturoso de su historia.

No estamos de completo acuerdo con el gobierno. Las Cortes de Cádiz merecerían siempre nuestro respeto. En ellas tuvo su cuna el sistema representativo; y á los nobles y patrióticos labores se debe que desapareciera para siempre un sistema político, completamente absurdo, mediante su celo, en aquel azaroso período de épica lucha, no faltaron alientos, ni decayó el entusiasmo. Pero tampoco faltaron errores, y uno de los más grandes fue el que aquellas Cortes, sugestionadas por las reformas políticas de la nación francesa, la misma que en aquellos momentos odiaba, prescindió por completo de la historia de España, e hiciera una Constitución que no encarnaba en la vida nacional, y que en el período de su existencia, durante el cual fué desgraciada nuestra desventurada patria, y cuyo resultado ha sido que, transcurrido dentro de la monarquía, no se halla definitivamente resuelto.

Si los legisladores de Cádiz hubiesen podido prescindir del ambiente que las ideas francesas, á las que los llevaron sin duda alguna los intelectuales de fines del siglo XVIII, deslumbrados por su novedad, y terminados de la nación, hubiesen podido realizar España, y seguros estamos de que ni el esmero con que se hizo, ni siquiera el ideal republicano constituiría una seria preocupación.

No se nos oculta que para muchos de nuestros liberales las Cortes de Cádiz son de esas disposiciones, encaminadas á autoritarismo, y en las que se cantan himnos, ó de la obra realizada, No Sr. Burell, buena parte de la obra llevada á cabo por aquellos

biabuelos nuestros

será muy á propósito para escribir un bello artículo, como esos de que tiene usted llenas las colecciones de algunos periódicos, artículos de un lirismo que conmueve las almas ingenuas y que á lo sumo les arranca algunas notas del Himno de Riego; pero nada más, lo cual es bien poco.

Los orientadores de la reconstitución política de España no fueron espíritus españoles y los que se secundaron en aquellos momentos, hombres más sentimentales que razonadores, dejáronse arrastrar por un impulso del corazón, muy disculpable si se tienen presentes las circunstancias que les rodeaban. No vemos en todas nuestras luchas civiles, predominando siempre sobre la razón, los movimientos del sentimiento?

Por ello nosotros, respetuosos con las Cortes de Cádiz, y aún conformes con muchos de sus actos, no sentimos por ellas ese indescribible entusiasmo que muestra el gobierno, y lamentamos que aquella famosa organización política de nuestros tiempos medievales, tan pródiga en libertades públicas, y tan encarnada en el espíritu español, no mereciera de los legisladores de las primeras Cortes Constitucionales ni un leve recuerdo. El espíritu liberal lo vemos más claro, mucho más concreto, en las instituciones de nuestra Edad Media; que en los Códigos fundamentales del siglo XIX, debido, sin duda, á que sus inspiradores, sugestionados por las doctrinas individualistas de los escritores franceses, formaron un concepto vago de dicha libertad, y á que tomaron de la monarquía absoluta su centralismo y uniformismo, causas principales de la decadencia nacional.

Y así, andamos de medrados, gracias á esa famosa Carta, en la que quedó ya trazado el camino que debíamos seguir, y por el cual vamos marchando, ceyendo hoy aquí y levantándonos mañana allá, y contando por todo recurso con la marcha de Cádiz ó el himno de Riego, cuando el espíritu nos flaquea y las piernas se doblan.

Hay parece que un espíritu de rectificación trata de encauzar la obra que realizaron las Cortes de Cádiz y que aquel individualismo pernicioso se le quiere reducir á sus justos límites, así como se truenca contra el uniformismo que secó la lozana vida de los retones.

LA POLITICA

Información semanal para "Las Provincias"

Desde Madrid

Impresiones satisfactorias.—Solución de la huelga de Vizcaya.—Una nota simpática.—La huelga de Barcelona.—El interés político que la mueve.—Trabajos examinados á su solución.—La cuestión del Vaticano.—Cómo piensa solucionar la Canalejas.—El Senado desfavorece de entuertos.—El Centenario del parlamentarismo.—Lo poco que al mismo debemos. Palabras pero no hechos.—Resolverse más la cuestión social?

La nota política dominante esta semana no puede ser más satisfactoria para el gobierno. Ha quedado resuelta la huelga de mineros de Vizcaya, que durante sesenta y tantos días han venido aquellos sosteniendo con verdadero tesón por conseguir alguna pequeña concesión que, al fin y al cabo, se les ha reconocido al rebajarse la media hora de trabajo en lo que resta de mes y el próximo de octubre.

El triunfo de este resultado disciéndolo ahora varias entidades y personalidades. Santo y bueno que todos hayan contribuido al mismo, por su consejo, su prudencia, y por sus excitaciones á la concordia. Pero lo que no es posible desconocer, es que la solución inmediata y realmente efectiva se deba al capitán general Sr. Agullar, al cual hay que hacer justicia por el tacto que ha tenido en el conflicto evitando todo género de colisiones, y sobre todo, consiguiendo que por esta vez no se haya manchado con sangre esta lucha enconada entre el capital y el trabajo. No en balde los tiempos evolucionan y

el obrero va adelantando en su educación y en la defensa de sus derechos.

El conflicto actual claro es que está solucionado tan solo de una manera provisional, y el gobierno no debe dormirse en las glorias de su triunfo; urge que en las Cortes, al reanudar estos sus trabajos, lleve á las mismas la solución definitiva. ¿Conseguirá esto? La respuesta es bastante dudosa todavía, pues el problema de la reglamentación del trabajo es materia muy ardua, por lo heterogéneo de los factores que integran aquél.

Sin embargo, no desmayemos en lo futuro y contentémonos con el éxito presente, que por sí ya indica bastante.

Otra nota satisfactoria, aunque no tanto como la anterior, es la referente á la huelga de metalúrgicos en Barcelona. No se ha llegado á ninguna solución todavía, pero, según todas las referencias, la cuestión se halla en muy buen camino.

Para el gobierno solo faltan cuestiones de detalle. Algo optimista aparece esta opinión, pero no conviene desesperar. En esta huelga existe, como también existía en la de Bilbao, un factor político oculto. La cuestión está en satisfacer las aspiraciones de éste. En Vizcaya, ese factor era el socialismo, la preponderancia de los apóstoles del mismo, llamémosle Pablo Iglesias ó Perezagua, pero por lo mismo, habían de contentarse con cualquier concesión al trabajador que viniese á dignificar su condición.

En Cataluña, ese factor oculto es más exigente, porque no convive con el elemento obrero, aunque de él se sirva y le explota. Es un factor mucho más político, y por lo tanto mucho más exigente. Puede llamarse radicalismo ó Lerroux personificándolo en el nombre que lo dirige, y sus ambiciones han de satisfacer, no solo á la entidad obrera, sino también á la que le es propia y particular en la esfera política en que se mueve.

Hay quien asegura que existen ya irafos para conseguir la solución. Si esto es así, bien está. Diremos lo que el refrán español: «Hágase el milagro aunque lo realice el diablo».

A estas noticias satisfactorias hay quien opone en el haber del gobierno serias contrariedades, como son, por ejemplo, la cuestión de las negociaciones con Roma y las dificultades en materia económica y en el desarrollo de la política mercantil. Realmente, y á primera vista, la cuestión parece indudable; pero bien examinado el asunto, ya verán los lectores como todo se va solucionando á gusto del Sr. Canalejas.

Este aprendizaje de su maestro y jefe el señor Sagasta que nada como el tiempo para arreglar entuertos, y á esta máxima se atiene.

Que el Vaticano exige que se retire la llamada ley del Cendado, cosa en la que no puede acceder el gobierno sin detrimento de su dignidad? Pues todo que quedará arreglado á gusto de la Santa Sede y del gobierno. Se pone á discusión en el Senado el proyecto se sabe que allí no se aprobará, y que faltará número para votarla. Pues asunto terminado. El proyecto está de hecho retirado, sin que el gobierno aparezca rectificando errores. Y si no, al tiempo.

Y por este estilo las demás cosas. Como son supresión de consumos, servicio militar obligatorio y demás radicalismos ofrecidos. Esto bien lo sabe el Sr. Canalejas, y obra á su sabor se rie de los cándidos que bien oca piensan.

Seguirán las negociaciones, seguirán ofreciéndose reformas radicales. Pero no asustarse: todo quedará igual, y hay que dar gusto á la gaceta.

En la actualidad, lo único que preocupa, hasta que con la reunión de Cortes vea la lucha de las pasiones pequeñas políticas, es la celebración del Centenario de las famosas Cortes de Cádiz.

Ninguno que de parlamentario se preste, podrá ver con indiferencia tan gloriosa fecha. Todos se aprestan á celebrarla, y vendrán los artículos encomiásticos á aquellos hombres de principios del siglo pasado, que tanto se sacrificaron en aras de esta conquista del régimen de libertad.

Celebraremos su labor, aplaudiremos su patriotismo, pero entusiasmaremos con los festejos oficiales. Pero al fin de la jornada tendremos á reconocer lo que ya hoy mismo está en la conciencia de todos. Es decir, que el parlamentarismo nada práctico nos ha proporcionado en el transcurso de un siglo, que seguimos sobre poco más ó menos como estábamos en el arte de gobernar, y que fuera del número de discursos pronunciados sin resultado alguno, ya pudiéramos darnos por muy satisfechos con remontarnos en esto de ciencias políticas y de gobierno á los tiempos del buen Carlos III.

Podrá ser exagerado, quizá, esto que sostenemos á varios espíritus débiles; pero que se repusen las páginas de la historia, y vendrán en conocimiento de lo que digo.

Entonces, sin Cortes, sin parlamentarismo, había buena administración; protección á las artes y á la industria; una excelente colonización interior; expulsión de las Ordenes, etcétera, etcétera.

Hoy tenemos hermosísimos discursos parlamentarios, frases y conceptos que debieran grabarse en mármoles y bronce, pero en cuanto á la realidad de las cosas, eso Dios lo dice. Queda para futuras generaciones, que sean más prácticas y menos hableronas.

De la próxima reunión del Parlamento, el pueblo espera, por lo menos, la solución de algunos problemas sociales.

¡Ojalá suceda así! Sería una fecha gloriosa esa que santificará en la celebración de este Centenario.

Madrid 22 de septiembre de 1910.

DE MADRID

En beneficio de Valencia

Como nuestros lectores saben, se encuentra en la Corte el marqués del Turia gestionando la solución de algunos asuntos favorables á nuestra ciudad, especialmente los que se refieren á la marcha de la Exposición y viaje de Sus Majestades á Valencia. Pero aún siendo la organización de éste el motivo

primordial de la estancia del Sr. Tréner en Madrid, no se ha olvidado de realizar otras gestiones, también muy interesantes para nuestra ciudad. Ayer se recibió el siguiente telegrama en que se dá cuenta de ellas:

«El señor marqués del Turia ha celebrado larga entrevista con el presidente del Consejo de ministros, en la cual han cambiado impresiones respecto al proyectado viaje de los Reyes á Valencia y al anteproyecto de festejos con que serán obsequiados Sus Majestades durante su estancia en esta hermosa capital. El anteproyecto de esos festejos ha sido aprobado en principio, pues naturalmente se trata solo de un avance, que ha de ser sancionado por la Junta magna de autoridades, corporaciones, etc., que se reunirá para tratar de tan importante asunto. Como se aproxima la fecha del viaje, que será indudablemente del 15 al 24 del próximo octubre, se ha convenido en imprimir actividad á los preparativos, pues son muchas las cosas que hay que resolver y el tiempo apremia. Uno de estos días se reunirá la Junta magna para acordar el programa definitivo y comenzar inmediatamente los trabajos. Se gestiona que la estancia de los Reyes en Valencia sea lo más larga posible, y éstos son también los deseos de Sus Majestades, especialmente de la Reina doña Victoria, que quiere conocer lo más ampliamente posible la hermosa ciudad de las flores.»

Ha hablado también el señor marqués del Turia al jefe del gobierno del ferrocarril directo de Valencia á Madrid. Han quedado ya terminados los trabajos de comprobación sobre el terreno de los dos proyectos presentados al concurso, y en breve serán remitidos al Consejo de Obras públicas, para que emita dictamen, trámite sin el cual no puede anunciarse la subasta de las obras. Los informes de los técnicos encargados de los trabajos de comprobación no pueden hacerse públicos hasta que pasen al Consejo de Obras públicas. Sin embargo, extráfórmicamente se sabe que son favorables á las pretensiones de Valencia. Teniendo en cuenta las favorables disposiciones que animan al Sr. Canalejas en pró de cuanto signifique beneficios y mejoras para Valencia, el señor marqués del Turia ha interesado á éste para que, cuanto antes, emita su informe al Consejo de Obras públicas y pueda anunciarse la subasta de las obras durante la estancia de los Reyes en esa ciudad. Esta es la aspiración del Monarca y de todos los valencianos.

El Sr. Canalejas ha demostrado que es cierta la opinión que tenemos de sus favorables disposiciones en pró de Valencia, rogando al ministro gestione del Consejo de Obras públicas que emita el informe en el plazo de ocho días.

Según persona interesada en el proyecto del Sr. Insa, el informe de los técnicos encargados de la comprobación es favorable, legándose á decir en él lo siguiente: «El trazado está perfectamente elegido y es el mejor para la unión directa de Valencia á Madrid.» Se propone alguna modificación en las rasantes, con lo cual el plan resultará más completo para la tracción. Se dice que dentro de 15 ó 20 años el tráfico aumentará de tal forma, que habrá necesidad de utilizar la tracción eléctrica, pero que por ahora basta con la de vapor.

Respecto al proyecto del Sr. Carbonell, se dice que fué trazado hace 30 años, con el propósito de construir un ferrocarril que uniese á Valencia con Lisboa, pues hay 150 kilómetros sin trazar, llegando hasta Aranjuez y de allí por Ciempozuelos á Madrid. Se dice en el informe que el proyecto podría ser aprobado si el recorrido de esos 150 kilómetros se modificase, eligiéndose un trazado más ventajoso para la comunicación directa.

Ha hablado también el Sr. Tréner con el presidente del Consejo de otros asuntos que afectan á Valencia. El Sr. Canalejas le ha manifestado que el ministro de Fomento ha aprobado el expediente relativo al emplazamiento del tinglado en el puerto.

Por último, hoy publica la Gaceta una real orden autorizando á la Sociedad Hidro-Eléctrica de esa capital para el aprovechamiento de 15.000 litros por segundo de agua del río Turia, destinados á usos industriales.

El asunto de la Dehesa

Un telegrama recibido de Madrid ayer tarde, transmite las siguientes noticias: «El diputado Sr. Paris Mencheta, llegado hoy á Madrid, ha conferenciado con el presidente del Consejo y con el ministro de Fomento acerca del asunto de la Dehesa de la Albufera. Ambos manifestaron al Sr. Paris Mencheta que habían recibido y contestado los telegramas que se les dirigieron ayer de Valencia, en el sentido de hallarse dispuesto el gobierno á satisfacer las aspiraciones de Valencia, que sean justas.»

Las impresiones que ha sacado el Sr. Paris Mencheta de sus conferencias con los señores Canalejas y Calbetón son de que prosperará el criterio del gobernador civil, cumpliéndose el fallo del Tribunal de lo Contencioso.

El gobierno está dispuesto á que se cumpla la ley, favoreciendo á Valencia, que puede hacer caminos y paseos en la Dehesa en forma forestal, lo cual le dirá al Ayuntamiento y á cuantos se interesen en el asunto á favor de Valencia. En el expediente, que se anulará, á pesar de las influencias extrañas á Valencia puestas en juego, no intervino el ingeniero jefe de Montes de esa provincia, lo cual constituye vicio de nulidad.

El Sr. Paris Mencheta ha salido de las conferencias satisfecho de la actitud de los Sres. Canalejas y Calbetón.

La noticia causará en Valencia igual satisfacción.

Un ingeniero-inspector de Montes, enviado por el ministro de Fomento y acompañado de una comisión de ingenieros del mismo cuerpo y de otra de concejales que formaban los Sres. Romero, Soler, Lluena y Mafes estuvieron ayer en la Dehesa, realizando el primer una detenida inspección ordenada de reciente por la superioridad.

El alcalde ha recibido la contestación del Sr. Canalejas al telegrama que los reunidos en la Asamblea del jueves le dirigieron habiéndole del estado del expediente de cesión de la Dehesa. En su despacho, dice el presidente que desconoce la tramitación del asunto y

que de él hablará mañana al ministro de Fomento, «mi digno amigo y compañero».

Homenaje á Sarasate

Blaritz 20.—Con verdadera solemnidad se ha celebrado hoy el anunciado homenaje á la memoria de Pablo Sarasate, colocándose en la casa donde murió el insigne artista la lápida costada por el Ayuntamiento de Pamplona. Asistieron al acto el alcalde de Pamplona, al frente de una comisión del Ayuntamiento; varias bandas y Sociedades corales, y unos 200 vecinos de dicha capital navarra, que vinieron profusos en tren especial. También estaba el *maire* de Blaritz, M. Forsans, el cónsul de España en Bayona y muchos admiradores de Sarasate.

El alcalde de Pamplona pronunció un muy sentido discurso, cantando la gloria de Sarasate, de cuya preciosa memoria encargó la custodia á Francia, «pais de las artes y del ideal». Le condecoró M. Forsans, recordando los lazos de amistad que á la gloriosa Pamplona une con Blaritz. También habió el cónsul de España en afectuosos términos.

Luego tocaron la Marcha Real española y la Marsellesa, restando gran entusiasmo entre los numerosísimos franceses y españoles que concurrieron á la fiesta.

Anoche dieron la célebre pianista Bertha Marx de Goldsmith y el insigne violinista español señor Borda un concierto, en el que tocaron obras de Sarasate. Dicha señora y su esposo y los amigos y herederos de Sarasate, han regalado á la ciudad de Pamplona un retrato de éste, pintado poco antes de morir por el artista español señor López Mezquita.

El paso de los Alpes en aeroplano

El pasado jueves había esperanzas de poder realizar con éxito la audaz tentativa de cruzar los Alpes por el Simplón-Kulm ó paso del Simplón.

En Domodossola el tiempo era más favorable que en los días anteriores. Por la opuesta vertiente de Brigerberg también aparecía clara la cumbre, pues aunque al amanecer se presentaron algunas nubes, estas se desvanecieron al salir el sol.

Chavez, cuando apuntaba el alba, fué en automóvil al collado del Simplón para cerciorarse del estado de la atmósfera. Entretanto esperaba abajo Weymann, dispuesto á partir en cuanto recibiese aviso favorable desde los puntos de observación colocados en dicha garganta.

A las seis de la mañana reina allí arriba un tiempo frío y bonancible. El termómetro marca cuatro grados sobre cero, y el anemómetro indica que el viento está en calma; cuatro metros por segundo. Pero es aire del Sur, y esto hace torcer el gesto á los conoedores de la meteorología de aquellos lugares.

Las ligeras brumas que aquí y allá flotan suavemente sobre las cimas, no hacen subir la temperatura. La noche anterior cayó una ligerísima capa de nieve que, al amanecer, hizo aparecer las montañas como empolvadas con azúcar.

Poco después de las siete del día citado (anteayer jueves), el aviador Cattaneo se decidió á probar un vuelo en su biplano.

Eran las siete y veintiseis minutos cuando emprendió la marcha. Rápidamente pasó sobre el poblado de Brigüe, viró á la izquierda y retornó sobre el campo de aviación á la altura de unos cien metros, mientras el público—poco numeroso á causa de la hora—aclamaba al aviador.

Este continuó su vuelo acercándose á la montaña, y cuando estuvo cerca del collado viró nuevamente, volviendo al campo de aviación y marchando á 500 metros de altura. A las siete y treinta y tres minutos tocó en tierra con absoluta felicidad, en la misma pista.

Cattaneo dijo que no había tenido viento, pero en cambio que sufrió un frío horrosoro. El famoso aviador Farman felicitó muy calorosamente á Cattaneo por su magnífico vuelo, realizado con la estabilidad más perfecta.

Esperaban noticias telefónicas de la estación situada en Simplon Kulm, que no las daba, y Weymann esperaba impaciente. Por fin, á las nueve, telefeonaron de la cumbre. El tiempo es bueno, pero frío. El cielo está despejado. El termómetro marca solo tres grados sobre cero.

Weymann, que ya estaba subiendo en automóvil para ir al collado y examinar por sí mismo la situación, bajó del carruaje y subió en su biplano.

Estaba decidido á partir cuanto antes, para evitar un posible cambio de tiempo. Farman auxiliaba á Weymann y le hizo algunas útiles recomendaciones referentes á topografía del terreno y evitación de errores visuales. A las 9,24 se remontó el biplano, dirigiéndose hacia la izquierda, hacia el punto de la montaña llamada Galshorn; pero á los dos minutos volvió al punto de partida, pues los hilos de las alietas no funcionaban muy bien.

Revisados los hilos, volvió á remontarse Weymann á las 9,33, y esta vez lo verificó con soberbia arrancada, que levantó aclamaciones de los concurrentes. El biplano atravesó todo el valle del Ródano, dirigiéndose hacia la aldea de Mount, que está en el flanco de la montaña, frente al campo de aviación. El aparato se perfilaba muy bien sobre las montañas; y destacábase sobre el cielo ligeramente brumoso. Así se mantuvo á una altura de 1.250 á 1.300 metros. Weymann hacía fanteos y se le veía descender cuando encontraba corrientes violentas, y volver á remontarse luego.

Después de varias evoluciones así, dió un gran vuelo sobre el valle, describiendo un amplio círculo, y volvió á tomar tierra en el campo de aviación. Eran las 9,40.

Weymann habla hecho una «straviesia» feliz y volvió sonriente. No sufrió el frío y quiso volver á empezar.

Quiero volar tanto como pueda—decla—y marchó contra la corriente hasta que siento que voy á dar una vuelta. Entonces paro, como lo he hecho ahora, y no insisto.

Weymann había tenido una parada del motor, y comenzó á bajar rápidamente; pero pudo describir en el aire un amplio círculo, y tomar tierra felizmente.

No quiso, sin embargo, darse el aviador por vencido, y á las diez emprendió su tercer vuelo; pero este solo duró cuatro minutos. El biplano volvió al campo de aviación, marchan-

do á 150 metros de altura, y pudiéndose observar que se balanceaba demasiado. Weymann, una vez descendido, dió por terminada su empresa, al menos por entonces, y el biplano fué llevado al hangar.

A los pocos momentos de estos detalles llegó al campo el célebre aviador Paulhan, que venía de hacer sus interesantes experiencias militares en las maniobras francesas. Paulhan se dirige al sitio de aviación de Milán, y se detuvo para saludar á sus compañeros, á los cuales felicitó calorosamente, diciendo que el paso de los Alpes y los vuelos de Chavez y Weymann son lo más difícil y atrevido que ha intentado la aviación hasta el presente.

Los Coros de Clavé

Su llegada.—Saludo á Valencia.—El pasacalle.—A la Exposición

En tren especial, y luego de haber pasado unas horas en Castellón visitando aquella ciudad y sus contornos, llegarán hoy sábado, á las cinco de la tarde, la Asociación Euterpense de los Coros de Clavé, presidida por una comisión del Ayuntamiento de Barcelona. No vienen todos los coristas que desearían formar parte en la expedición, porque muchos de ellos, obreros, no pueden en estos momentos desatender sus quehaceres, y no pocos, labradores, están detenidos en sus pueblos por la vendimia. Los que vienen traen la representación general de sus compañeros, y la Asociación gloriosa que tan amplia labor de paz, cultura y progreso ha realizado cumpliendo el lema y siguiendo las enseñanzas de su ilustre fundador el insigne José Anselmo Clavé, viene á renovar sus lazos de amistad, simpatía y cariño á Valencia, para que los veteranos que estuvieron en la expedición de 1893 puedan apreciar, evocando sus recuerdos, los adelantos que en todos sentidos muestra la ciudad, y para que los jóvenes coristas conozcan y admiren la urbe excelsa de que se enorgullece España con justos y envidiables motivos.

Trae la Asociación la social «Senara» que Valencia le regalara en su primera visita, y esa enseña, que donde fué solo encontró laureles y flores que la engalanaran, hará su entrada solemne en la ciudad de su origen, dichosa por tornar á ella y por ser el lábaro de un ejército de luchadores de la Paz, del Arte, del Trabajo.

Según noticias, el programa de los actos de los Coros de Clavé para hoy será este: Recibidos en la estación por el Ayuntamiento, Comité de la Exposición, etc., y previo un breve descanso, se organizará la comitiva del siguiente modo: Batidores de la Guardia municipal montada, banda militar, coros valencianos, pertenecientes á la Euterpense; coros catalanes, banda militar, más coros catalanes, Ayuntamientos de Barcelona y Valencia, autoridades, etc., Banda Municipal.

La comitiva hará el siguiente itinerario: Estación, plaza de San Francisco, Barcos, Parterre, Glorieta, Capitanía general (salido al conde del Serralló), plaza de Tetuán, Temple (saludo al gobernador y al presidente de la Diputación), plaza de Tetuán, Glorieta, Paz, plaza de la Reina, San Vicente, Sangre, Casa Consistorial (saludo á la ciudad), retirándose los coristas á sus alojamientos.

A las nueve de la noche concurrirán al Palacio del Ayuntamiento á recoger los estandartes allí depositados, y se organizará para marchar á la Exposición, precedidos por batidores de la Guardia municipal y una banda de música, cerrando otra banda el cortejo. Por la plaza de Castellón, Bajada de San Francisco, plaza de Cajeros, San Vicente, Reina, Paz y Glorieta irán á la Pasarela y Exposición, en cuya Gran Pista interpretarán el programa ya conocido por nuestros lectores.

Mañana domingo, por la mañana, harán los coros las visitas particulares á las autoridades, personalidades más salientes de la ciudad, periódicos, etc., depositando sus estandartes en las casas visitadas en prueba de galante cortesía y especial afecto. Probablemente serán favorecidos con estandartes los domicilios siguientes:

Casa de la Ciudad, estandarte principal de la Asociación; Capitanía general, gobierno civil, Diputación provincial, Palacio Arzobispal, casa del alcalde Sr. Ibañez Rizo, del comisario regio de la Exposición señor Puchol, del presidente del Comité señor marqués del Turia, del presidente accidental del Comité ejecutivo Sr. Serrano Chasalea, de D. José Ortega, de D. César Santomé, de D. José Casaña, D. Francisco Banquells, Ateneo Mercantil, D. Ramón de Castro, Sociedad de Agricultura, Lo Rat-Pelat y Circolo de Bellas-Artes.

Se encuentra en esta capital el maestro Novi, por muchos y muy buenos motivos elegido por los coros director artístico en sustitución del malogrado maestro Sadurn. Músico entusiasta de la obra de Clavé, es un director de mérito y un compositor de número envidiable, llamado á un porvenir honroso en el mundo del arte.

Del Extranjero

Grave accidente de automóvil

París.—Un accidente de automóvil ocurrido ayer, al medio día, entre Melun y Liancourt, ha causado profundo duelo en el mundo de la alta banca de París y de la sociedad elegante.

El conde banquero M. Gutmann fué á Fontainebleau y pasar el día con su familia, y al regresar, el automóvil, por efecto del estallido de un neumático de la rueda, fué á chocar con gran violencia contra un árbol.

Monsieur Gutmann resultó muerto á consecuencia de habersele partido la columna de la espalda y haber sufrido gran número de heridas; su mujer vino en un coche de ambulancia para transporte de heridos á su casa de esta capital, en grave estado; pues tiene un brazo y una pierna rotos, siendo su estado muy grave.

La hermana de M. Gutmann, Mme. Rosentel, que los acompañaba, resultó con una muñeca fracturada, y el chauffeur con una fuerte contusión en los riñones.

Solo Mlle. Susana Gutmann, de diez y ocho años de edad, tuvo la buena fortuna de salir ileso de este dramático accidente.

Academia Preparatoria Militar

CAÑADA-NEBOT-ROCA
Ciscar, J. V., detrás Fábrica de Tabacos
Alumnos ingresados en la última convocatoria...

Enseñanza de corte

Confección de vestidos, hechura sastrer. Especialidad en abrigos, capas y guardapolvo.
Directora: D. CARMEN CASAJUANA, calle San Vicente, 15, 2.ª, entrada por la de San Martín, Valencia.

Confección de ropa blanca

y bordado, blanco, sedas y oro. Se dan lecciones a domicilio y se admiten alumnos.

MAQUINAS PARA TRABAJAR MADERA
Langen y Cia, Madrid
Calle del Príncipe, 16

Atención

Se vende grande y sólido edificio, propio para industria o almacenes; situado a la entrada del Camino Nuevo de Burjassot, núm. 54. También hay máquina y caldera de vapor.

El Petróleo Veritas

es el único en su clase que es real y efectivamente petróleo. Puro medicinal.

Ultramarinos de Santa Catalina

Aceitunas aliñadas
SOMBRERERIA 10

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Nuestra Señora de las Mercedes. El oficio y la misa en Nuestra Señora de las Mercedes, con rito doble de segunda clase, color blanco y conmemoración del sábado.

Cultos

Tabla del Salvador.—La cofradía del Santísimo Cristo celebrará mañana, a las cuatro y media de la tarde, ejercicio con sermón que predicará D. Manuel Muñoz.

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Un aniversario.—Solemnes fiestas en Italia

Roma.—Con gran solemnidad se han celebrado hoy en toda Italia solemnes fiestas para conmemorar el aniversario de la toma de Roma por las tropas italianas.

Este tarde se ha organizado en el Capitolio un imponente cortejo que, formado por todas las Asociaciones políticas, y presidido por el Ayuntamiento, con el alcalde al frente, fué a depositar coronas en la lápida dedicada en la Puerta Pia a los héroes que sucumbieron en aquella empresa.

Las cataratas del Niágara
Nueva-York.—Un célebre sportman ha atravesado en una lancha automóvil las cataratas del Niágara en cuarenta y cinco minutos.

De la TARDE

Madrid 23, a las 8'30 tarde. La «Gaceta»

El diario oficial no publica hoy decretos de interés general, limitándose a insertar nombramientos de tribunales de oposición a cátedras vacantes y disponiendo que el día 1.º del próximo mes de noviembre se constituya en Málaga una comisión que se ocupe en todo lo referente al poll-roiz en las provincias invadidas.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una relación de destinos de jefes y oficiales de Administración militar.

Lo que dice Canalejas

El jefe del gobierno ha recibido esta mañana a los periodistas, a quienes ha hecho las siguientes manifestaciones: «En Barcelona han entrado hoy más obreros al trabajo. Caminamos por un plano inclinado, cuyo fin ha de ser una solución prudente y reflexiva. Hay entre los obreros huelguistas muchos anarquistas exaltados, a los cuales es difícil reducir a que vuelvan al trabajo.»

Es inexacto que saliera ayer El Mokri. Saldrá mañana.

He recibido muchas felicitaciones por la terminación de la huelga minera.

Respecto a la manifestación católica, mis noticias son de que se trata de un alarde político católico tradicionalista, como muy bien ha demostrado El Labaro, de Salamanca, periódico netamente católico. Los gobernadores de algunas provincias me dicen que los organizadores de la manifestación son carlistas e integristas. Es inexacto que yo haya atropellado a algunos religiosos. Esto no puedo ni decirlo. Algunos sacerdotes me han escrito en términos corteses protestando de la política del gobierno y diciéndome que vamos por camino equivocado. Los exaltados con los obispos laicos, que quisieran que se unieran al movimiento los católicos de buena fe, sin filiación política.

Me han dicho por medio de la prensa que el gobernador civil de Granada ejerce la previa censura. Yo le he escrito preguntándole que haya de verdad en ello, pues la ley no la autoriza si no es en casos excepcionales, como recientemente ha ocurrido en Bilbao, y

en allí se ha ejercido con notable parsimonia. Yo creo que se trata de un error.

Esta mañana me ha visitado el Sr. Aznar, entregándome un ejemplar impreso del proyecto de servicio militar obligatorio.

Por último, esta mañana he conferenciado con los señores conde de Romanones y Cobian.

En Gobernación

El Sr. Merino ha recibido esta mañana a los periodistas. Nos ha dicho que los metalúrgicos de Barcelona han reanudado los trabajos, mostrándose retraídos únicamente los del Oeste, entre los cuales hay muchos anarquistas exaltados. Los elcgios que se tributan al gobernador Sr. Muñoz demuestran su competencia en las cuestiones sociales. Ha resultado el boycotage que se pensaba ejercer contra un patrono.

El ministro ha conferenciado con el señor Dato acerca de la inauguración del Instituto de Previsión, que se celebrará en San Sebastián.

Esta tarde celebrará una conferencia con el gobernador de Bilbao. Ha dado instrucciones a los gobernadores civiles acerca de la manifestación carlo-integrista que se celebrará el día 2 de octubre. «La manifestación es por ahora carlo-integrista, pero sabe Dios cómo terminará.»

El Centenario de las Cortes de Cádiz

Dicen de San Fernando que han empezado los trabajos en el teatro para celebrar la sesión de las Cortes. El alcalde ha dirigido una patriótica alocución al vecindario. Se ha dado orden para que todos los jefes y oficiales reciban de servicio acudan a la estación a fin de ser recibidos por el gobernador Sr. Muñoz y el de la Escuela de la Placilla, en donde se celebrará el banquete. El teatro ha sido totalmente transformado. En el escenario ha sido colocado el dosel con magníficos divanes de 1810. Ha sido colocada la tribuna de Orenas, desde donde dirigirá la palabra al público el señor conde de Romanones. En el hemiciclo figurará el retrato de Muñoz Torrero, cedido por el Ayuntamiento de Cabeza de Buey.

El «606»

Esta tarde han estado en el hospital de San Juan de Dios el Dr. Bandelach, el gobernador civil, el Dr. Bombín y muchos profesionales para elegir cinco hombres y una mujer, a quienes se someterá mañana al tratamiento del «606». El soldado a quien se inoculó ayer el suero del Dr. Ehrlich se halla muy mejorado.

El general López Domínguez

A primera hora de la tarde ha experimentado una notable mejoría el general López Domínguez.

Escándalos

En la sesión que ha celebrado esta mañana el Ayuntamiento, se han promovido grandes escándalos al tratarse del personal. Se ha acordado pedir al gobierno adopte algunas medidas para el abaratamiento de las subsistencias.

Los liberales de Cádiz

Cádiz.—Reunidos los senadores, diputados y personalidades liberales de Cádiz, han acordado acatar la jefatura del Sr. Canalejas y pedir instrucciones para reorganizar el partido con un jefe provincial.

Noticias de Bilbao

Bilbao.—Dos capataces de la mina «San Benito», que se despidieron del contratista Agustín Iza al iniciarse la huelga, han acudido hoy en demanda de trabajo. No han sido admitidos. En la misma mina se presentaron 40 obreros, que tampoco fueron admitidos por tener el completo.

—La junta directiva de la Cámara de Comercio ha acordado obsequiar a las tropas que han permanecido aquí durante la huelga. —El Rey es esperado aquí el jueves. Permanecerá tres días. Se le obsequiará con una gran parada en el Arsenal, coincidiendo la fiesta militar con los agasajos que se disponen para la tropa que ha mantenido aquí el orden durante la pasada huelga. Habrá banquete en el Club Náutico y regatas organizadas por el Sporting Club.

—Reunida la junta de la Cámara de Comercio, ha acordado felicitar al Sr. Canalejas por la resolución pacífica de la huelga. —Los católicos, confiando en que se levantará el estado de guerra, preparan para la manifestación de 2 de octubre. Proyectan celebrar otra manifestación en Madrid. Todo el plan es obra del cardenal Aguirre y del Sr. Urquijo. Ambos sostienen larga correspondencia.

De San Sebastián

San Sebastián.—Llegó el Sr. Ruiz Valarino, siendo recibido por el Sr. García Prieto y las autoridades. Conferenciaron ambos ministros y subieron a Miramar. —El Rey firmó un decreto jubilando al señor Catalina, presidente del Tribunal de Cuentas.

—Los Sres. García Prieto y Ruiz Valarino conferenciaron con el Sr. Dato acerca de la inauguración del Instituto de Previsión. El Rey ha dispuesto que se verifique el próximo martes a las diez y media de la mañana.

—D. Alfonso recibió en audiencia a los jefes y oficiales extranjeros que han tomado parte en el Concurso hípico, al coronel señor Vara de Rey y al embajador de Rusia y señora. Las Reinas visitaron la Casa Cuna. —En el monte Ulía se ha verificado el banquete con que la colonia argentina obsequia al periodista bonerense Sr. Morales.

De Cádiz

Cádiz.—Se dice que El Mokri llegará mañana para gestionar del gobierno que haga España al Sultán el empréstito que iba a hacer Francia.

—Pasajeros llegados en el vapor correo de Tánger hablan de la toma de Tetuán como cosa próxima y resuelta. —Ha terminado el Consejo de guerra para ver y fallar la causa seguida contra Gabriel Briones, acusado de robo y homicidio, cometidos en una embarcación. El fiscal pidió se impusiera al procesado la pena de muerte. El defensor solicitó la pena de 14 años de presidio.

Hallazgo de monedas

León.—En el río Lera, término de Valdeiras, modificando unos obreros el cauce del río hallaron muchísimas monedas de plata. Los obreros, alborozados con el feliz hallazgo, se apresuraron a llenarse los bolsillos, las gorras y los saquitos de las meriendas, calculándose que recogieron más de 25.000 pesetas. Muchos abandonaron el trabajo e intentaron comprar comestibles y ropas, pero la decepción fué grande al saber que las monedas eran falsas. El alcalde publicó un bando disponiendo que se entregaran, pero solo se han devuelto unas 500 pesetas. En vista de ello, el comercio solo admite calderilla y billetes de Banco.

De Alhucemas

Alhucemas.—Fondó el vapor «Vicente Sanz», procedente del Peñón. A bordo vino el comandante de la plaza Sr. Cumplido, a quien esperaban todos los elementos valiosos de la localidad. El Sr. Cumplido se hizo cargo del mando.

De la NOCHE

Madrid 23, a las 10'15 noche.

Las fiestas del Centenario

Telegrafían de Cádiz que el gobernador de la provincia y las demás autoridades, han marchado a la isla de San Fernando, con objeto de recibir a los ministros y personalidades que llegarán para asistir a las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.

Ya están allí algunos diputados, entre ellos el Sr. Labra, y algunas autoridades de los pueblos vecinos. También han llegado muchos forasteros y la fuerza del ejército que ha de rendir honores.

El Estado Mayor ha ordenado que todo el personal de Marina acuda a recibir a los ministros.

El Ayuntamiento de Antequera

Se dice en Antequera que se está preparando el envío de un delegado del gobernador con ánimo de suspender a aquel Ayuntamiento. La noticia, que se cree exacta, está siendo objeto de numerosos y desfavorables comentarios, por representar la repatriación de los procedimientos caciquiles.

Billetes falsos

Dicen del Ferrol que han sido detenidos Ramón Pose y su amante, en poder de los cuales se ha encontrado una buena cantidad de billetes del Banco, falsos. Los tenían de 1.000, 100 y 25 pesetas.

Lo curioso de esta detención es que se ha verificado por la Policía como medio de aclarar un extremo insignificante relacionado con el descubrimiento de una fábrica de moneda falsa.

El Sr. La Cierva

Telegrafían de Murcia que procedente del Cabo Palos ha llegado el ex-ministro conservador Sr. La Cierva, a quien acompañaba su familia. Se le tributó un recibimiento entusiasta.

El Sr. La Cierva permanecerá unos días en su finca de la Fuensanta, y luego asistirá al homenaje que en su honor están organizando los más notables y valiosos elementos de la provincia.

De Bilbao

Positivamente se sabe que la estancia de Su Majestad en Bilbao coincidirá con las fiestas que en honor de las fuerzas que han guarnecido aquella capital durante la huelga, se celebrarán, como es sabido, por iniciativa de la Cámara de Comercio.

Esta obsequiará con un banquete a los jefes, una garden-party para los oficiales y la entrega de dos pesetas a los sargentos, una y media a los cabos y una a los soldados.

El Sr. Canalejas ha telegrafiado a la Cámara y agradeciéndola los plácemes que le ha enviado por la terminación de la huelga.

De San Sebastián

De San Sebastián telegrafían las siguientes noticias: El Rey asistió al Concurso hípico, presenciando la prueba de la Copa de San Sebastián.

Al regresar a Palacio recibió al embajador de Austria y señora, a los oficiales que toman parte en el Concurso hípico y al agregado naval de la embajada francesa.

Sus Majestades las Reinas visitaron la Casa-cuna y el Asilo de Expositos, acompañadas del presidente de la Diputación. —El Sr. García Prieto se ha despedido de los Reyes.

—D. Alfonso XIII ha firmado un decreto jubilando, a su instancia, al presidente del Tribunal de Cuentas D. Mariano Catalina. —Los Sres. García Prieto y Valarino conferenciaron con el Sr. Dato.

—En el monte Ulía se ha verificado el banquete que la colonia argentina ofrece al periodista bonerense D. Adolfo Dávila, y al que asistieron las autoridades.

—En el segundo expreso ha marchado a Madrid el Sr. García Prieto, despidiéndole en la estación las autoridades, prohombres políticos, etc. En el mismo tren va nuestro ministro extraordinario en Tánger Sr. Merry del Val, suponiéndose que durante el camino se entrevistará con el ministro.

Briones.

Madrid 23, a las 10'50 noche.

Conferencia.—Lo que dice Merino

El Sr. Canalejas no recibió hoy a los periodistas por estar ocupado en conferenciar con el general García Aldave.

El ministro de la Gobernación nos recibió esta tarde, diciéndonos, que salvo algunos pequeños incidentes que surgieron acerca de la admisión de obreros en las minas, en Bilbao reina gran tranquilidad.

De Barcelona dijo que, según las noticias oficiales, no había ocurrido ninguna novedad. Añadió que por haber dispuesto la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces que se inutilizara en Elche una vía que desde hace muchos años viene prestando servicio, los obreros se amotinaron, rompiendo las vallas y haciendo necesaria la intervención de la Guardia civil, que disolvió los grupos, restableciendo el orden.

También nos dijo que en Tortosa se habla celebrado el anunciado mitin radical, en el que hicieron uso de la palabra los primates del partido, añadiendo que los Sres. Lerroux, Giner de los Ríos e Iglesias (D. Emiliano), han salido para Andalucía.

Hablando de la aplicación del «606» nos advirtió el Sr. Merino la conveniencia de que ningún periodista fuera a presenciar la aplicación de las inyecciones de este suero al Hospital de San Juan de Dios, por ser peligrosa su estancia allí, ya que en dicho establecimiento hay varios atacados de tifus.

Tomando en consideración las indicaciones del ministro, es probable que no acuda nadie a dicho Hospital, presenciando la aplicación del «606» en otro establecimiento.

Demanda injusta

El Mundo se hace eco de la noticia de que el marqués del Turia ha sido demandado ante el juzgado por un acreedor contratista de las obras de la Exposición de Valencia, por falta de pago.

Añade el citado periódico, que dicho acreedor ha recibido ya los dos tercios partes de la suma que se le adeudaba y que si ésta no se ha saldado por completo todavía, es sencillamente porque el gobierno aún no ha dado al Comité de la Exposición el resto de la subvención concedida.

El Mundo, a propósito de esto, hace algunos comentarios y considera que realmente es triste que a personas que como el marqués citado consagran sus energías y ponen a contribución todo su valer para la consecución de obras tan hermosas y magníficas como la Exposición que tanta honra y provecho proporcionan, se les pague de esta manera, causándoles molestias de esta índole originadas por una inmerecida desconfianza.

Finalmente hace un llamamiento a las personalidades y Corporaciones de Valencia para que defiendan el buen nombre del marqués del Turia.

A Cádiz

Hoy marcharán a San Fernando el conde de Romanones, las comisiones de las Cámaras, de los empleados del Congreso y algunos periodistas, invitados para asistir a las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.

Fueron despedidos en la estación por los Sres. Canalejas, Merino y Calbetón y por los altos funcionarios.

El servicio obligatorio.—Convocatoria

Bejo la presidencia del jefe del Estado Mayor Central se reunirá el lunes próximo la comisión que entiende en el proyecto del servicio militar obligatorio, para examinar detenidamente las bases del mismo, que ya están redactadas.

—Hasta menos que no regrese el Sr. Burrell a Madrid, no publicará la Gaceta la convocatoria para la Asamblea Nacional de Enseñanza que ha de celebrarse el día 20 del próximo octubre.

El «606».—Una opinión

El enfermo del Hospital Militar a quien ayer se aplicó una inyección del «606», se hallaba hoy mejorado de una manera notable, observándose que su temperatura no excedía de 37'5, y que han desaparecido las manchas chancrosas y algunos otros signos exteriores.

El notable sifilógrafo Dr. Sanz Bombín ha dicho que cree que, a pesar de lo admirable y positivo de los resultados del «606», no siempre podrá curar radicalmente, y que no es la última palabra en esta materia, para la cual habrá de transcurrir todavía mucho tiempo.

El general López Domínguez.—Fallecimiento

El general López Domínguez pasó el día de hoy bastante tranquilo y con la cabeza despejada, hablando durante un buen rato de política y de las Cortes de Cádiz con su íntimo el ex-ministro D. Bernabé Dávila.

El Dr. Huertas, que no se separa del enfermo, ha dicho que no confía mucho en la mejoría del general, puesto que éste se mantiene casi sin pulso.

El ilustre enfermo fué visitado hoy por el Sr. Moré, por el general Maclas, el alcalde de Madrid, el Sr. Fernández Latorre, los duques de Veragua y de la Torre y otras muchas personalidades.

En casa del general se recibió un telegrama urgente comunicando que la esposa de D. Fernando López Domínguez se hallaba gravísimamente enferma.

Dicho señor salió inmediatamente para Granada, encontrándose al llegar con que su señora había fallecido a consecuencia de una pulmonía doble.

Llamábase dicha dama doña Encarnación Cámara.

Mencheta.

Madrid 23, a las 11'45 noche.

Los cambios

Hoy se cotizaron: Los francos, a 7 00. Las libras, a 26 99.

El tiempo

El Boletín Meteorológico dice hoy que la borrasca de Italia camina hacia el Sudeste. El tiempo, en general, es bueno sobre toda la Península, aunque acaezado y con tendencia a la tormenta en la región levantina. Los vientos soplan en dirección variable y la temperatura es propia de la estación, habiendo sido la máxima de ayer 34º en Sevilla, y la mínima de hoy 4º en Segovia. Las mayores prestaciones residen en el Sur de Irlanda, formando un anticiclón.

Regreso de los Infantes.—Una circular

En breve regresarán de Munich los Infantes doña María Teresa y D. Fernando. —El Sr. Merino ha dirigido una circular a los gobernadores dándoles instrucciones acerca de las proyectadas manifestaciones católicas que se celebrarán el día 2 de octubre.

Silbidos y protestas.—Fallecimiento.—Un propósito del señor Maura

El Correo Español publica un telegrama de Cartagena diciendo que al hablar en un mitin el Sr. Lerroux se oyeron silbidos, pitos y mueras.

—Ha fallecido el P. Emeterio Aois, mayor-domo del obispo de Palma.

—Se asegura que el Sr. Maura ha pedido pasaje en un vapor con dirección a Barcelona, para desde allí dirigirse a Madrid.

Hasta ahora ha sido imposible confirmar la veracidad de esta noticia.

El «Reina Regente».—Enfermo

El comandante general del Apostadero del Ferrol, ha comunicado que se han terminado con feliz éxito las pruebas de tiro forzadas en el «Reina Regente». Solo falta la prueba de instalación de la artillería.

El subsecretario de Estado Sr. Piña se halla enfermo, habiéndose visto obligado a guardar cama. La enfermedad no tiene por ahora gran importancia.

Los proyectos de Hacienda.—La Asamblea de Enseñanza

El martes ó miércoles ultimará el señor Cobian sus proyectos de Hacienda que presentará a las Cortes. En el proyecto relativo a clases pasivas, introduce una innovación muy importante, respecto a la jubilación de los funcionarios.

—Es posible que se retrase unos días la inauguración de la Asamblea de Enseñanza a causa de las múltiples ocupaciones del Rey.

Inamovilidad.—El «606» en España

El general Aznar estudia un proyecto de inamovilidad de los cuerpos en las localidades donde se hallen de guarnición.

—El Dr. Bandelach, acompañado del doctor Bombín, estuvo hoy en el Hospital de San Juan de Dios, eligiendo siete hombres y una mujer para someterles al tratamiento del «606».

Las experiencias se harán mañana, asistiendo el Sr. Merino.

Los católicos.—Las fiestas del Pilar

Los católicos de Sevilla trabajan activamente organizando la manifestación del 2 de octubre.

—Habrá dos peregrinaciones, una al San-

tuario de la Consolación y otra al convento de Loreto.

—De Zaragoza telegrafían que el Ayuntamiento ha ultimado el proyecto de las fiestas del Pilar, que durarán desde el día 11 al 20 de octubre.

De Barcelona

Barcelona 23, a las 11'00 noche.

Movimiento de buques.—La huelga de los metalúrgicos.—Coacciones.—Detenciones.—Disminuye el número de los huelguistas.—La reunión magna.—¿En qué quedamos?—La huelga de Sabadell.—No mejora la situación.—Una huelga solucionada.—El viaje a la Argentina.—Plante en un penal.—Absolución.—Varias noticias.

Durante el día de hoy han fondeado en este puerto los siguientes vapores: «Cabañal», «Jullán», «Pizarro», «Miramar», «Hangingstun», «Francoll», «Sapho», «Azulfarache» y «Tiburón».

Zarparon los siguientes: «Villena», «Olfred», «Arana», «Sardiner», «Eugenia», «Pizarro», «Santander» y «Balear».

—En los talleres metalúrgicos han trabajado hoy mayor número de obreros que en los días anteriores.

El número de huelguistas ha disminuido en unos 2.000. El lunes se abrirán nuevos talleres.

Esta mañana, en la calle de Girona, varios huelguistas apalearon a dos obreros del taller de los Sres. Bagá.

La Policía detuvo a dos de los egresores en la calle de Consejo de Cliento.

En el gobierno civil se han recibido numerosos avisos de patronos que quieren abrir el lunes sus talleres, pidiendo para dicho día fuerzas para proteger a los obreros que tratan de acudir al trabajo.

El gobernador ha dispuesto que se facilite cuanto sea necesaria.

A consecuencia de dificultades presentadas a última hora, la reunión magna de patronos y obreros no se celebrará ya mañana. El Sr. Muñoz ha convocado a los obreros para el domingo, a las diez de la mañana, y a los patronos para el día 2.

El presidente del Fomento del Trabajo ha comunicado al gobernador civil varias conferencias con los patronos metalúrgicos, sacando de ellas la consecuencia de la imposibilidad de solucionar el asunto, mientras la Unión Obrera no cambie radicalmente de actitud.

De los patronos dicen que están animados de un levantado espíritu de transigencia, como lo prueba el número de los que han aceptado las bases de los obreros, y que si los demás no lo han hecho, es por la competencia de la industria en el extranjero.

Termina proponiendo que se formulen bases diferentes para cada ramo de la industria metalúrgica.

Las noticias oficiales de Sabadell acusan tranquilidad, pero el conflicto continúa en igual estado.

Mañana llegará el gerente de la casa Syndoux para solucionar el conflicto. Si esto no se consigue se llegará al paro general por falta de las primeras materias.

Hoy se han reunido en la Unión Industrial los patronos de Sabadell, acordando comunicar a las autoridades que la próxima semana se verán obligados a cerrar muchas fábricas por falta de hilo.

El miércoles se reunirán en sesión extraordinaria las juntas directiva y consultiva del Fomento del Trabajo, para tratar del conflicto de Sabadell.

Se ha solucionado la huelga y el boicoteo declarado por los obreros carreteros al patrono de la casa Torrè.

Los lampereros y fumistas de Barcelona persisten en la huelga.

—Procedente de Palma de Mallorca llegó esta mañana, a bordo del vapor «Miramar», el señor obispo de Sión, quien esta noche, a las ocho y media, ha marchado en el rápido a Madrid.

—La Comisión provincial ha declarado improcedente la consignación de 50.000 pesetas que fué el Ayuntamiento para el viaje de una comisión de concejales a las fiestas centenarias de la Argentina.

—Ayer hubo un plante en el penal de Figueras, por haber sido castigado un recluso por un cabo de vara. Los reclusos, armados, intentaron agredir al vigilante. La fuerza del castillo restableció el orden.

—Hoy ha terminado en esta Audiencia la vista de la causa por incendio y saqueo de la Iglesia de San Cucufate, durante los sucesos de la semana trágica.

El veredicto del Jurado fué de inculpabilidad, y en su consecuencia el tribunal de derecho ha absuelto a los procesados.

—Con objeto de asistir a la inauguración del Centro Aragonés, han llegado el alcalde accidental de Zaragoza Sr. Marraco y el concejal Sr. Isabal. Hoy han cumplimentado al alcalde de Barcelona, Sr. Roig y Bergadá.

Esta noche se inauguró dicho Centro. Asistieron las autoridades y numerosas representaciones de Sociedades.

La fiesta resultó brillantísima.

De la MADRUGADA

Madrid 24, a la 1'30 madrugada.

El obispo de Jaca.—Reorganización.—La Democracia Andaluza

Dicen de Zaragoza que ha llegado el obispo de Jaca, a quien esperaban en la estación el obispo y

